
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

 

 

 

 
SÍNTESIS INFORMATIVA 

LUNES, 20 DE SEPTIEMBRE DE 2021 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

 

  



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

 

  



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

 

  



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

 

  



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

 

  



 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

POLÍTICA ELECTORAL 

  
  
INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES 
  
  

-      NACIONALES 
  
  
LA JORNADA. 
“PERFILA TEPJF RATIFICAR A EVELYN SALGADO COMO GOBERNADORA DE 
GUERRERO” 
El magistrado presidente de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF), Reyes Rodríguez Mondragón, hizo público el proyecto de 
resolución relacionado con la impugnación de la elección a la gubernatura del estado 
de Guerrero, en el que se perfila ratificar el triunfo de Evelyn Salgado Pineda, 
candidata de Morena. 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/09/18/politica/perfila-tepjf-ratificar-a-
evelyn-salgado-como-gobernadora-de-guerrero/ 
  
  
EL ECONOMISTA. 
“TEPJF DISCUTIRÁ VALIDAR TRIUNFO DE RICARDO GALLARDO POR LA 
GUBERNATURA DE SAN LUÍS POTOSÍ” 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) discutirá proyectos 
que buscan declarar la validez de la elección de la Gubernatura de San Luis Potosí 
y expedir la constancia de mayoría en favor de José Ricardo Gallardo Cardona, 
candidato de la coalición “Juntos Haremos Historia en San Luis Potosí”, integrada por 
los partidos Verde Ecologista de México y del Trabajo. 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-discutira-validar-triunfo-de-
Ricardo-Gallardo-por-la-gubernatura-de-San-Luis-Potosi-20210919-0037.html 
   
  

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL 
  
  

-      LOCALES 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESTOY SOLTERA, SI HAY ALGÚN ATREVIDO”: MONSERRAT CABALLERO 
Tijuana.-La alcaldesa electa de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, desmintió que 
tenga cualquier tipo de relación sentimental con el futuro secretario de gobierno, 
Jorge Salazar Miramontes. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estoy-soltera-si-hay-algun-atrevido-
monserrat-caballero-7229863.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
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“MARIO OSUNA JIMÉNEZ, ÚNICO CANDIDATO A DIRIGIR AL PAN EN BC” 
Mario Osuna Jiménez fue el único aspirante interesado en registrarse como aspirante 
a la dirigencia del Partido Acción Nacional en Baja California, lo que lo convierte en 
prácticamente en el virtual próximo presidente del Comité Directivo Estatal, informó 
el actual dirigente del PAN, Enrique Méndez Juárez. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/mario-osuna-jimenez-unico-candidato-a-
dirigir-al-pan-en-bc-7232106.html 
  
  
 

GOBERNADOR / GOBIERNO ESTATAL 

  
  
-      MEXICALI 
  
  
RADAR BC. 
“OBRA EN LÁZARO CÁRDENAS TERMINARÁ HASTA EL MES DE MARZO” 

Mexicali. Durante la trasmisión matutina del gobierno del Estado la titular de la 
Secretaría de Infraestructura Desarrollo Urbano Territorial, Karen Postlethwaite 
Montijo informó a la ciudadanía que no se tiene planeado terminar con las obras 
públicas que actualmente están causando caos vial hasta el mes de marzo del 2022. 
https://radarbc.com/noticias/Nota/18134/obra-en-lazaro-cardenas-terminara-
hasta-el-mes-de-marzo 

  
   
-      ENSENADA 

  
  
LA CRÓNICA. 
“INVIERTE ESTADO 22.2 MDP PARA GARANTIZAR AGUA EN ENSENADA” 

Ensenada, B.C.- Con una inversión de 22.2 millones de pesos (mdp), la administración del 

Gobernador Jaime Bonilla Valdez ha logrado garantizar el suministro de agua para más de 458 mil 
629 habitantes de la zona urbana y rural de este municipio, señaló el titular de la Seproa. 

https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Invierte-Estado-22.2-mdp-para-
garantizar-agua-en-Ensenada-20210919-0003.html 
  
   

  

AYUNTAMIENTOS 

   
-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESTADO PAGÓ PRÉSTAMO AL XXIII AYUNTAMIENTO” 
El remante de pago del convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado y el 
XXIII Ayuntamiento de Mexicali por 250 millones de pesos, quedó saldado la semana 
pasada, mismos que con la adquisición y puesta en marcha del sistema de 
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radiofrecuencia de la Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) da por 
finiquitado el adeudo. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/estado-pago-prestamo-al-xxiii-
ayuntamiento-7232167.html 
  
  
LA CRÓNICA. 
“INCUMPLE 95% DE COMERCIOS CON LICENCIA AMBIENTAL”: DPA 
De los cerca de 30 mil establecimientos comerciales que hay en Mexicali y que 
deberían estar sujetos a una licencia ambiental municipal, solamente alrededor de 
900 cuentan con ella, es decir, alrededor del 3%. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Incumple-95-de-comercios-con-
licencia-ambiental-DPA-20210916-0022.html 
  
  
-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“COLEGIO DE INGENIEROS REALIZARÁ ESTUDIO ESTRUCTURAL DEL PUENTE EL 
CHAPARRAL” 
El director de Protección Civil de Tijuana, Marco Antonio Sánchez, informó que solicitó 
un estudio estructural en el puente El Chaparral, luego de que este sábado ordenó un 
cierre preventivo de esta vialidad que conecta a la garita de San Ysidro con la zona 
Centro de la ciudad, tras detectar grietas. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/colegio-de-ingenieros-realizara-estudio-
estructural-del-puente-el-chaparral-7233795.html 
  
  
  

CONGRESO 

   
  
FRONTERA. 
“LA REVOCACIÓN DE MANDATO SERÁ UNA REALIDAD EN BAJA CALIFORNIA” 
Tijuana BC.- La revocación de mandato será una realidad en Baja California, pero como un 
instrumento de participación ciudadana y no como se plantea localmente por el ejecutivo 
estatal. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/La-revocacion-de-mandato-sera-una-
realidad-en-Baja-California-20210918-0002.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“HAN ADOPTADO A 37 DE DOS MIL 200 NIÑOS” 
Las personas que se oponen al matrimonio igualitario y despenalización del aborto, deben 
mostrar apoyo a la adopción, expresó Juan Manuel Molina García, diputado y presidente 
del Congreso del estado, pues hay un alto número de niños que están a la espera de ser 
recibidos en una familia. 
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https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/han-adoptado-a-37-de-dos-mil-200-ninos-
7234281.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“BUSCARÁN RECURSOS PARA LA ATENCIÓN A LOS MIGRANTES”: ROMÁN COTA 
Con el fin de que los albergues cuenten con recursos para realizar su labor, el diputado local 
por el PRI, Román Cota Muñoz pugnará porque en el presupuesto estatal del próximo año, 
se contemple una partida para la atención a los migrantes. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/buscaran-recursos-para-la-atencion-a-los-
migrantes-roman-cota-7229306.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“PROMUEVE DIEGO ECHEVERRÍA RESPETO A LOS DERECHOS DE LOS ANIMALES” 
Debido a que se debe considerar a los animales como seres sintientes, por lo que deben 
respetarse sus derechos, afirmó el diputado local por el PAN, Diego Echevarría Ibarra, al 
promover que estos sean reconocidos a rango constitucional. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/promueve-diego-echeverria-respeto-a-los-
derechos-de-los-animales-7232305.html 
  
   
  

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS 

  
  
LA CRÓNICA. 
“AUMENTA PRECIO MÁXIMO DEL GAS LP EN BC” 
Por segunda semana consecutiva el precio del gas LP en Baja California tuvo un aumento en 
los seis municipios del estado, según la lista de precios publicada por el Gobierno Federal 
para la semana del 19 al 25 de septiembre. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Aumenta-precio-maximo-del-Gas-LP-en-
BC-20210919-0008.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA CRÓNICA. 
“INDEX: ES ENERGÍA RUBRO IMPORTANTE PARA QUE EMPRESAS DECIDAN 
INVERTIR EN MEXICALI” 
La cuestión energética se ha convertido en uno de los puntos principales que 
contemplan las empresas interesadas en instalarse en Mexicali, aseguró el presidente 
de la Asociación de Maquiladoras (Index), Joaquín Jiménez Arriaga. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Index-Es-energia-rubro-importante-
para-que-empresas-decidan-invertir-en-Mexicali-20210919-0010.html 
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JUSTICIA 

  
  
FRONTERA. 
“PEDIRÁ PODER JUDICIAL AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL AL CONGRESO DEL ESTADO” 
Tijuana BC.- El presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la 
Judicatura, Alejandro Isaac Fregozo López, informó que el próximo lunes comparecerá ante 
la Comisión de Hacienda del Congreso del Estado para solicitar una ampliación presupuestal.  
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/El-presidente-del-tribunal-superior-de-justicia-
comparece-ante-Comision-de-Hacienda-del-congreso-20210918-0016.html 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“RENUEVA MESA DIRECTIVA BARRA DE ABOGADAS MARÍA SANDOVAL DE 
ZARCO, A.C.” 
Tijuana.- La presidenta municipal electa de Tijuana, Monserrat Caballero Ramírez, 
tomó protesta a la nueva mesa directiva de la barra de abogadas “Lic. María 
Sandoval de Zarco A.C”, para el periodo 2021-2023 y que será presidida por la 
licenciada Harlene Arriaga Nava. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/renueva-mesa-directiva-barra-de-
abogadas-maria-sandoval-de-zarco-a.c.-7229916.html 
  
  

  

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG’S / OSC 

  
  
LA CRÓNICA. 
“FRENTE NACIONAL POR LA FAMILIA: NUESTRO DESEO ES QUE SE RESPETE EL 
DERECHO A LA VIDA” 
"Nuestro deseo es que respete el derecho a la vida y buscaremos que pueda llevarse a 
cabo". Así es como lo mencionó la señora Marcela Vaquera, representante del Frente 
Nacional por la Familia al mostrarse en contra de la despenalización del aborto dada por 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 
https://www.elimparcial.com/mexicali/mexicali/Frente-Nacional-por-la-Familia-Nuestro-
deseo-es-que-se-respete-el-derecho-a-la-vida-20210919-0017.html 
  
  

-      MEXICALI 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“ESPERAN QUE PRÓXIMO AYUNTAMIENTO DETENGA CAPTURAS MASIVAS DE 
PERROS” 
La agrupación Patitas Callejeras espera que con el gobierno entrante las diferentes 
agrupaciones animalistas puedan tener una buena coordinación con la operación del 
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Centro Municipal de Control Animal (Cemca), pues a la fecha continúa el plantón por 
parte de animalistas en dicho espacio ya que no les informan sobre cuantos animales 
tienen bajo su resguardo y cuantos serán sacrificados. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-que-proximo-ayuntamiento-
detenga-capturas-masivas-de-perros-7232407.html 
  
  

   
EDUCACIÓN / CULTURA. 
  
  

-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“FACULTAD DE DERECHO DE UABC 1RA INSTITUCIÓN EDUCATIVA PUNTO 
NARANJA” 
TIJUANA.- Buscando ser un espacio seguro para la protección de las mujeres que 
pudieran estar en situación de riesgo, la Facultad de Derecho de la Universidad 
Autónoma de Baja California (UABC), Campus Tijuana, es la primera institución 
educativa en convertirse en Punto Naranja. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/646378/facultad-de-derecho-
de-uabc-1ra-institucion-educativa-punto-naranja.html 
  

  
  

SALUD. 
  
  
FRONTERA. 
“DISMINUYE 5% PACIENTES ACTIVOS DE COVID-19” 
Tijuana BC.- En Baja California disminuyeron 5% los pacientes activos de coronavirus en el 
transcurso de 24 horas, aseguró el secretario estatal de Salud, Alonso Pérez Rico. 
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Disminuye-5-pacientes-activos-de-Covid-19-
20210919-0008.html 
  
  
LA VOZ DE LA FRONTERA. 
“TIEMPO DE PROTECCIÓN DE VACUNAS AÚN ES INCIERTO”: PÉREZ RICO 
El tiempo en que una persona con cobertura completa de vacunación anticovid se encuentra 
protegida, aún es incierto, aunque puede ser de 10 a 12 meses, pero eso puede cambiar con 
los estudios, reveló el secretario de Salud en el estado, Alonso Pérez Rico. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/tiempo-de-proteccion-de-vacunas-aun-es-
incierto-perez-rico-7231637.html 
  
  
EL SOL DE TIJUANA. 
“YA NO PODEMOS PONER VACUNAS EN RESERVA”: ALONSO PÉREZ RICO 

https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-que-proximo-ayuntamiento-detenga-capturas-masivas-de-perros-7232407.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/esperan-que-proximo-ayuntamiento-detenga-capturas-masivas-de-perros-7232407.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/646378/facultad-de-derecho-de-uabc-1ra-institucion-educativa-punto-naranja.html
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/646378/facultad-de-derecho-de-uabc-1ra-institucion-educativa-punto-naranja.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Disminuye-5-pacientes-activos-de-Covid-19-20210919-0008.html
https://www.elimparcial.com/tijuana/tijuana/Disminuye-5-pacientes-activos-de-Covid-19-20210919-0008.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/tiempo-de-proteccion-de-vacunas-aun-es-incierto-perez-rico-7231637.html
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/tiempo-de-proteccion-de-vacunas-aun-es-incierto-perez-rico-7231637.html


 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

Es importante que las personas que aún no han recibido la segunda dosis de su esquema de 
vacunación acudan, pues de lo contrario dentro de poco tiempo las vacunas que estaban 
destinadas para esta aplicación ya no estarán disponibles, explicó Alonso Pérez Rico, titular 
de la Secretaría de Salud en Baja California. 
https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ya-no-podemos-poner-vacunas-en-reserva-
alonso-perez-rico-7233821.html 
   

-      TIJUANA 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“PUNTO DE VACUNACIÓN COVID PARA ESTE LUNES EN TIJUANA” 
TIJUANA.- La Jurisdicción de Servicios de Salud de Tijuana dio a conocer que se 
reactiva la vacunación contra Covid-19 a partir de este lunes, luego de una pausa 
durante el fin de semana. 
https://www.uniradioinforma.com/noticias/tijuana/646404/punto-de-vacunacion-
covid-para-este-lunes-en-tijuana.html 
  
 

  

MIGRANTES. 
  
  
UNIRADIO INFORMA. 
“DESPLIEGA INM AGENTES MIGRATORIOS EN ZONAS DONDE NO HAY MURO CON EU” 
TIJUANA.- Derivado del cruce masivo que se registra entre la frontera de Ciudad Acuña y 
Texas, el Instituto Nacional de Migración (INM) ha desplegado elementos de en zonas donde 
no existe muro fronterizo entre México y Estados Unidos, para evitar que se replique el 
ingreso ilegal de migrantes.  
https://www.uniradioinforma.com/noticias/bajacalifornia/646272/despliega-inm-agentes-
migratorios-en-zonas-donde-no-hay-muro-con-eu.html 
  

    

COLUMNAS 

  
  
AFN POLÍTICO. 
“SE FORTALECE MEDINA AMARILLAS AL FRENTE DE SALUD” 

  
TIJUANA BC 19 SEPTIEMBRE 2021 (AFN).- Un tema que habíamos dejado de lado en estos 
días, porque ya lo habíamos comentado con amplitud desde el 23 de junio pasado, es el 
hecho de que el doctor José Adrián Medina Amarillas, podría ser el próximo secretario de 
Salud del gobierno estatal, aunque en algún momento, también se habló de manera 
extraoficial del doctor Efrén Zazueta. 
El doctor Medina Amarillas, comentamos en nuestra columna de aquel 23 de junio, que al 
parecer es uno de los socios del reconocido hospital Almater de la capital del Estado, aunque 
también hubo quienes negaron ese dato. 
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SÍNTESIS INFORMATIVA 
 Comunicación Social 

Medina Amarillas es cardiólogo y no tiene experiencia en la función pública, aunque 
esperamos que la nueva gobernadora, Marina del Pilar Ávila Olmeda de un "campanazo" 
en este tema, con ese nombramiento, como lo hizo el gobernador Jaime Bonilla con la 
designación del todavía secretario de Salud Óscar Alonso Pérez Rico, porque la pandemia 
que estamos viviendo en estos momentos, es uno de los temas más graves a los que se enfrenta 
la administración Estatal, a partir del 
2019. http://www.afntijuana.info/afn_politico/121536_afn_politico_se_fortalece_medina
_amarillas_al_frente_de_salud 

  
  
EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA. 
EN LA BOLSA… FELICITACIONES… BONILLISTA… 

  
Quien ya tiene la regiduría en la bolsa es el ex secretario de Organización del PRI estatal. 
Sin embargo, aun su expulsión del tricolor se encuentra en el aire. Y es que hay que recordar 
que este joven valor priista no estuvo de acuerdo con la designación de LUPITA JONES como 
candidata a la gubernatura por la coalición Va X BC conformada por el PAN, el PRI y el 
PRD, por lo que siendo hankista de corazón pasó del tricolor al morado para apoyar al 
empresario casinero JORGE HANK RHON, por lo que junto con el presidente estatal del 
Partido, CARLOS JIMÉNEZ RUIZ y una buena parte de la entonces dirigencia estatal, los 
quieren fuera. Pero a pesar de que se habló que el único espacio en el XXIV Ayuntamiento 
de Mexicali para el PRI podría ser para mujer, por aquello de la cuestión de género, esto 
ya parece haber sido superado. Y es que la secretaria general del PRI estatal, GUADALUPE 
GUTIÉRREZ FREGOSO también quería ese espacio por estar en el tercer lugar en la fórmula 
de regidores de la candidata EVA MARÍA VÁSQUEZ HERNÁNDEZ. 
También había otro recurso presentado por la propia suplente de MARTÍNEZ, de nombre 
MILDRED GONZÁLEZ. A esto se suma un tercer recurso presentado por el propio PRI estatal 
que reclamaba dos espacios, pero para mujer, es decir, para MILDRED y para LUPITA 
GUTIÉRREZ. Sin embargo todo parece indicar que lo correspondiente a la cuestión de género 
ya se superó, ya que se le retiró la regiduría al exdiputado FRANCISCO BARRAZA 
CHIQUETE, a quien no le quedó de otra más que aceptar esta disposición y darle paso a su 
compañera de Partido, o sea, el de Movimiento Ciudadano, BÁRBARA GARCÍA REYNOSO. 
https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/en-voz-baja-7233986.html 
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